

Num.º 46.

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 9 DE JUNIO
de 1780.

Petersburgo 28 de Abril.

L dia 5 celebró su fiesta anual el Regimiento de Guardias de á caballo , con cuya Oficialidad comió la Emperatriz en público.

Se ha aumentado la comitiva que la misma Soberana debe llevar en el viage que emprenderá el 9 ó el 10 de Mayo. Va tambien una Compañia de Opera Italiana ; de suerte que ascienden á 350 los caballos apostados para muda. El 27 del mes próxîmo llegará S. M. I. á Mohilow , en donde se asegura se hallará el Emperador al dia siguiente. Aunque dicho Monarca viaja *incógnito* baxo el titulo de *Conde de Falkenstein* , está nombrado el Conde de Romanzow para salir á recibirle y venir obsequiándole desde las fronteras.

De orden de nuestra ilustrada Soberana se han entregado á la Academia Imperial de Ciencias varios trages y adornos singulares propios para vestidos , hechos de pluma y de corteza de árboles ; armas é instrumentos estraños , traídos la mayor parte de las Islas descubiertas por el famoso Capitan Cook en el Oceano meridional , y de otras nombradas las *Agradables*. Mr. Clarke compañero de aquel desgraciado navegante regaló dichas curiosidades al Gobernador Ruso nombrado Bom en reconocimiento de los socorros que le facilitó quando su arribada al puerto de Petro-Paolowitz en Kamtschatka. Añadiendo Mr. Bom otros vestidos y armas que algunos marineros Rusos le habian llevado de otras Islas nuevamente descubiertas al Norte de América , lo remitió todo á esta Soberana , quien lo ha admitido con señales del mayor aprecio.

Stoc-

Stockolmo 10 de Mayo.

ACaba de declarar la Corte al Encargado de Negocios de Rusia que acepta las proposiciones hechas por la Czarina en orden á armarse para observar mejor la neutralidad ; á cuyo efecto se alistarán inmediatamente 6 navios de línea , ademas de otros 4 y 6 fragatas que lo estaban yá. Estas fuerzas (parte de las quales fondeará en el puerto de Carlscrone) saldrán á la primera orden á obrar donde se juzgare necesario.

Hamburgo 19 de Mayo.

DE nada se habla tanto aquí como del plán de neutralidad armada propuesto por la Emperatriz de Rusia ; ponderandose mucho sus ventajas así para ahora como para lo sucesivo. En consecuencia de ello no tardarán las Potencias neutras en poner en el mar esquadras respetables para proteger su comercio ; y aún se dice que si los Ingleses continuaren en molestar las embarcaciones neutras se formará quizá en breve alguna empresa de consecuencia contra ellos. Aseguran tambien que las Ciudades Anseáticas han accedido á la neutralidad armada. Corre que deben celebrarse en el Haya conferencias entre los Diputados de las Potencias neutras marítimas , y que solo se aguarda para su abertura la llegada del Baron de Erensweth nuevo Ministro del Rey de Suecia cerca de SS. AA. PP.

Londres 19 de Mayo.

EL Baron de Nolken Ministro de la Corte de Stockolmo ha pasado últimamente un oficio quejándose de las hostilidades cometidas por un navio Inglés contra la fragata Sueca la Illerim del mando del Caballero Ancarloo, y pidiendo satisfaccion. Añaden que al mismo tiempo ha declarado estar resuelto su Soberano á defender con las armas el sistema de neutralidad que acaba de abrazar.

El Almirante Hardy que habia llegado á Portsmouth á tomar el mando de la esquadra de observacion , y con efecto se embarcó el 16 isando su bandera á bordo del navio Victoria (del qual y de todos los demas fue saludado con la correspondiente salva) se sintió indispuerto aquella misma noche, y al dia siguiente murió de inflamacion interna á la edad de 67 años. Algunos creen que para sucederle en el mando se nombrará al Almirante Mann , de quien dicen haberlo ya rehusado anteriormente. Por fallecimiento de Hardy quedan tambien vacantes la Comandancia del Hospital de los Inválidos de Marina de Greenwich , y una plaza de Vocal en el Parlamento por la Ciudad de Portsmouth. De

De un dia á otro saldrá de aquí para aquel Departamento el Príncipe Guillermo que va á continuar su aprendizaje de Marina baxo la direccion del Almirante Digbi en la esquadra grande ; la qual se va yá juntando en Spithead ; y aseguran constará solo de 20 navios á pesar de haberse dicho antes que consistiría en 38 ó 40.

El Almirante Gambier tremoló el 16 su pabellon á bordo del navio Portland de 50 cañones en el mismo puerto de Portsmouth , é hizo señal para que saliesen en su conserva todas las embarcaciones destinadas á Terranova.

Se asegura que las divisiones de Walsingham y Graves se hicieron á la vela el 14 con viento favorable , y que consisten en 13 navios de línea , baxo cuya escolta va un numeroso comboy : El *Corréo de la Europa* de hoy nada expresa de la salida de estas divisiones ; pero aun siendo cierta y llegando felizmente á América , calcúlan algunos que nuestras fuerzas navales en aquellos mares ascenderán á 36 navios , 23 fragatas , 20 chalupas y otros buques menores repartidos en varios parages á las órdenes de diferentes Almirantes. Aun quando sea así parece evidente que nuestros enemigos tendrán allí esta campaña fuerzas muy superiores en número y calidad de baxeles ; pues muchos de los nuestros están deteriorados y algunos inservibles. Así hay apariencia de que esta campaña produzca algunos sucesos decisivos muy conducentes al logro de la paz.

Varias cartas de Gibraltar contextan en que aquella Plaza se halla bastante estrechada con el bloqueo ; que carece de varios géneros de preciso consumo , especialmente carbon ; y que reynan enfermedades epidémicas , todo lo qual les hace clamar por socorros.

Se habla de una accion dirigida por el General Washington cerca de Kingsbridge , en la qual perdieron la vida 90 soldados de Guardias Inglesas y 2 de sus Capitanes. Con esta y otras pérdidas anteriores se ha disminuido notablemente aquel cuerpo en América. No se dice la pérdida de gente del General Americano ; y así es verosimil haya sido una sorpresa en la qual toda la ventaja estuviese de su parte.

Por las últimas cartas de la Costa de Oro se sabe que una fragata Francesa de 40 cañones atacó y tomó uno de los fuertes que poseían allí los Ingleses nombrado el *Succondeé*, y que despues de clavar la artillería se hizo á la vela.

La Junta de Diputados de la Georgia dió aviso el 10 de Diciembre al Sr. Jorge Walton de haberle elegido unánimemente Gobernador y Comandante en jefe de dicha Provincia por la confianza que tiene en sus talentos y en su adhesión á la independencia de aquel país; por la qual están prontos todos sus habitantes á derramar hasta la última gota de sangre y á hacer los mayores esfuerzos antes que consentir en someterse al yugo de la Gran Bretaña.

Deseoso el Congreso Americano de perpetuar la memoria del General Ricardo Montgomeri y honrar sus cenizas con un testimonio público del aprecio que le han merecido sus muchos é importantes servicios y su generoso sacrificio en el intrépido ataque contra la plaza de Quebec Capital del Canadá, ha resuelto encargar á Paris por medio del Doctor Franklin un monumento con la correspondiente inscripción, consagrado á la memoria de aquel General para trasladar á la posteridad los exemplos de su patriotismo, bizarría y constancia. Su coste no ha de pasar de 300 libras esterlinas; y el epitafio tendrá por cabeza esta sentencia: *Vivit post funera virtus.*

El día 3 se juntaron aquí muchos de los obreros empleados en la maestranza de artillería que hay en la Torre, y dieron vivas quejas á los Oficiales de su Departamento sobre no tener que trabajar, quando al mismo tiempo se empleaba con notable perjuicio de ellos á muchos estrangeros concediendoles los jornales que pedian. Añadieron que alentados por las ofertas del Gobierno habian desamparado sus hogares y familias desde el principio de la guerra, y al presente les dexaban morir de hambre. Ultimamente expusieron les constaba que de pocos dias á esta parte habian llegado de Olanda 600 armas completas, que ellos hubieran podido fabricar á precios mas equitativos. Milor Thowson les prometió exâminar sus quejas y hacerles justicia.

Amsterdam 23 de Mayo.

DOs corsarios Ingleses han apresado ultimamente 4 navios Olandeses só pretexto de ir cargados con destino á los puertos de Francia, y los han conducido á los de Falmouth, Plimouth y Guernesey. Otro navio nuestro denominado el Gouden-Roos que navegaba hácia Canarias fue reconocido por varios corsarios Ingleses que le robaron muchos efectos y maltrataron su tripulación. Finalmente uno de ellos se

apoderó de él marinándolo para que lo condujesen á Nueva Yorch ; pero fue posteriormente represado por un armador Americano. Tan repetidos insultos y una conducta tan arbitraria respecto de embarcaciones cargadas de mercancías lícitas , cuya conduccion nunca ha estado prohibida por los Tratados , parecerá mucho mas estraña á las Potencias marítimas neutrales cotexada con el noble y recto proceder de S. M. Christianísima , quien acaba de repetir órdenes rigurosas á los Comandantes de la Marina Real y corsarios para que dexen pasar libre é indistintamente á qualquiera embarcacion neutral , aunque vaya á puerto enemigo , con tal que su cargamento no consista en armas ni otros pertrechos de guerra prohibidos por los Tratados.

Avisan de Smirna con fecha de 25 de Marzo que habia llegado allí orden del Embaxador de Francia al Cónsul de su Nacion para que dexase entrar sin obstáculo alguno al navio Olandés del patron Mallaga que se habia refugiado en el puerto de Forchie por recelo de un corsario Francés. De resultas se sabe haber efectivamente entrado libre en la rada de Smirna dicha embarcacion Olandesa.

Paris 27 de Mayo.

UN corsario Americano tuvo ocasion de acercarse á un paquebot Inglés que venia de la Carolina con cartas del General Clinton. Por la simulada maniobra del corsario no entró el Inglés en sospecha ; y asi el primero le quitó toda la accion , y lo tomó por sorpresa sin darle tiempo de echar al agua sus pliegos. Hallóse entre otros un despacho confidencial de dicho General al Lord Jorge Germaine , cuyo contenido es muy curioso é importante por todas sus circunstancias. Como quiera que aquí se ha recibido el original y exíste en poder de sugeto muy caracterizado , podemos dar al Público la siguiente copia íntegra y exâcta de él.

Savannah en Georgia 30 de Enero de 1780.

Milor. Con fecha de 20 de Diciembre próximo pasado tuve la honra de estribir á V. E. desde Nueva Yorch una carta ostensible de oficio , en la qual le informaba particularmente de los Regimientos y demas cuerpos de tropas embarcadas yá entonces , remitiéndome en orden á los asuntos navales á los pliegos del Almirante Arbutnot. Desde que recibí las instrucciones de V. E. para la evacuacion de Rhode-island y para reunir y disponer las tropas Reales en términos de proteger vigorosamente á Nueva Yorch y sus contornos defensables , y desde la partida de las fuerzas que íbamos

á separar para las expediciones proyectadas hácia el Sur , no se proporcionó hasta el momento del embarco ocasion de atacar al enemigo ni tentar incursion alguna que prometiese ventajas capaces de contrapesar los riesgos. Además de esto los movimientos de los rebeldes que indicaban designios de acometer nuestro puesto de Nueva Yorch juntamente con las numerosas fuerzas de mar y tierra del mando del Conde de Estaing que se dirigian entonces contra la guarnicion de Savannah , nos precisaron á acudir con todos nuestros esfuerzos á defendernos contra una reunion tan peligrosa.

A la sazón subian las tropas regladas del General Washington á 1600 hombres , á que se debe añadir el ejército de Sullivan victorioso de vuelta de una expedicion contra los Indios nuestros aliados, en la qual habia sufrido muy corta pérdida. Con este refuerzo se aumentó hasta 2000 hombres el cuerpo de Washington; al qual añadirá V. E. tambien , para juzgar mejor de nuestra situacion , las Milicias de Pensilvania , Nueva Jersey , Nueva Yorch , Connecticut y Massachuset prontas á marchar á la primera señal , y cuyos ánimos estaban muy enardecidos á la vista de una ciudad llena de riquezas y condenada al saquéo , como tambien por la esperanza de poner fin á la guerra haciéndose dueños de la plaza. En tan críticas circunstancias no habia que perder tiempo ; pues cada momento era importante y se aguardaba de uno á otro el arribo del Conde de Estaing á la vista de nuestro puerto. Aumentáronse , pues , las fortificaciones de Brooklin y Gorbarnors-d'Islande : se construyeron otras de nuevo en Watering-place y Sandy-Hook : se recompuso la batería Real coronandola con cañones de grueso calibre : se providenció á las demas obras defensivas , y se demarcaron líneas para oponerse al desembarco en las costas que forman el Estrecho. Empleóse todo el ejército en estos preparativos ; y debo observar además de lo que dixé en mi carta de oficio , que la mayor parte de los refugiados se portaron con actividad en los trabajos de dichas obras. Espero que á vista de esta enumeracion conocerá V. E. quan imposible era tentar empresa alguna contra los enemigos. Washington permaneció en sus atrincheramientos de Highland colocado de forma que podia sacar las mayores ventajas del rio Hudson para obrar contra nuestra izquierda. Hallándose tambien dueños del mar en el Estrecho , á causa de estar baxo la proteccion de la esquadra Francesa , nos veiamos expuestos á los embarazos mas terribles y á ser atacados por muchos parages diferentes. Además aguardábamos , como he dicho , de un instante á otro al Conde de Estaing ; é imposibilitados de atender á otra cosa que á nuestra propia defensa , exigian las circunstancias que usásemos de los mejores medios que se proporcionasen para ella.

No cuento entre las menores desgracias del año pasado las operaciones del Conde de Estaing sobre las costas de América ; el socorro poderoso que proporcionó al comercio de los rebeldes ; el daño que hi-

hizo al nuestro ; la idéa que les dió de que habíamos perdido el imperio del mar, y la facilidad á los Franceses de suministrarles todos los auxilios necesarios para la guerra á fin de completar nuestra ruina en el Continente ; la disminucion de las fuerzas de la Corona en Georgia ocasionada por las operaciones combinadas de nuestros enemigos en aquella parte del Continente y los efectos que resultaron (pues aunque nuestra valerosa guarnicion se salvó, fue indispensable enviar de Nueva Yorch un destacamento mayor del que se habia proyectado, quedando por consiguiente reducida esta última plaza á un estado inferior á las esperanzas de V.E.) y los gastos que con este motivo se multiplicaron, precisando á echar á pique varios buques para cerrar la entrada del puerto, levantar nuevas fortificaciones y reparar las antiguas, que serán inútiles á no poner para su defensa un pie de ejército tan crecido como el que habia entonces en Nueva Yorch. Estas consideraciones que me mortifican sumamente, enterarán á V.E. de las causas que han retardado tanto la execucion de un plan que se me hizo el honor de confiarme.

En mi carta Ministerial de 25 de este mes leerá V. E. el por menor del descalabro y lastimosa situacion á que una multitud de tormentas formidables reduxo la esquadra. Referí en ella el apresamiento de varios de nuestros transportes con tropas, en quanto habia llegado á mi noticia ; como asimismo nuestras demas pérdidas de embarcaciones, caballos, tropas de caballería y utensilios de guerra, indispensables para la empresa contra Charles-town. Desde entonces acá solo han parecido algunas de las embarcaciones que faltaban.

De resultas de estas últimas desgracias quedan nuestras operaciones no solo desbaratadas sino enteramente suspendidas. Llevado de mi inclinacion á ir adelante, instado á acudir á la proteccion de las Floridas por el riesgo que las amenaza, y no queriendo en semejante estrechez dividir nuestras fuerzas insuficientes yá para nuestros primeros proyectos, me llaman á todas partes las necesidades mas urgentes quando mas disminuido se halla el número de nuestras tropas por lo riguroso del clima. En esta situacion no puedo menos de explicarme con dolor y espero que la compasion de V. E. no será el único consuelo que me facilite mi patria. Hasta ahora una série de accidentes increíbles y superiores á toda prevision humana se han opuesto á los progresos de las armas del Rey mi Amo. Por lo mismo que fueron superiores á mis congeturas, ninguna precaucion alcanzaba á preservarnos de ellos. Tal será nuestra disculpa en quanto á lo que no hemos hecho ; y me lisongeo que quando empecemos á obrar no hemos de tener necesidad de apología sobre lo que executemos. A fin de llevar á efecto el proyecto primitivo despaché un paquebot á Nueva Yorch pidiendo refuerzos. Por la copia de la lista inclusa verá V. E. que de los socorros solo pido el de gente en términos condicionales. He vacilado sobre las medidas adoptadas, flutuante entre *el riesgo á que quedará expuesta Nueva Yorch* y la necesidad de poner en planta las ideas del Gabinete, de forma que se asegurase moralmente el buen éxito. Persuádome que

V. E. aprobará mi resolución. Hasta recibir lo que he pedido, temo que quantos movimientos haga me aparten del plan primitivo y traigan alguna desgracia real; y aunque en el estado en que se hallan los negocios parece por desgracia ser muy necesario que hagamos algo, sea aproximarnos á Charles-town y atacarlo de repente, ó aguardar en las cercanías coyuntura favorable, nos prevenimos con toda la presteza posible para el primero de dichos intentos, viendo que de no hacerlo se suscitan cada dia nuevos obstáculos á nuestros deseos. Los avisos que recibo de todas partes solo sirven de confirmarme lo que habia previsto antes de nuestro desembarco en esta Provincia. No podemos ya edificar sobre los primeros cimientos. Nuestra desgracia ha dado tiempo á la Carolina para reflexionar y prepararse á medida de la calidad y grados del peligro que la amenazaba. Recibió socorros de la parte Septentrional. El General Washington le envió refuerzos de Caballería que han llegado ya; y otros están en camino. Lincoln se ha portado con mucha diligencia, y ha conseguido poner á Charles-town en el mejor estado de defensa: una línea impenetrable formada de troncos y ramas está en vísperas de concluirse. El foso exterior está enfilado á derecha é izquierda por cañones de á 24, y su revestimiento defendido con arboles cortados y clavados obliquamente en puercoespín.

Las baterías son formidables por su disposicion y por el calibre de la artillería. Multitud de baxeles de guerra armados y de baterías portátiles capaces de hacernos mucho mal, defienden el Ismo, estorvando que nadie se aproxime á sus lados. Solo con barcos chatos se puede tentar un desembarco en la parte meridional de la Ciudad; y aun entonces tendríamos en contra una artillería numerosa sin ninguna de nuestra parte para abrigar el desembarco, despues de forzado el paso del rio Acheley y puesto el sitio. Estos no son mas que algunos de los muchos obstáculos que tendremos que vencer en un ataque por tierra. Sin embargo los temeríamos poco si consiguiésemos destruir las fuerzas navales que hay en la barra; en cuyo caso tendria la guarnicion que evacuar la plaza ó rendirse prisionera. Dichas fuerzas marítimas consisten en 4 fragatas Americanas, 2 buques Franceses y 8 Provinciales, la mayor parte armados con cañones de grueso calibre. Las fragatas solas colocadas á cierta distancia son formidables, y quizá superiores á qualquiera fuerza naval que vaya á atacarlas. Bien sabe V. E. que no puede entrar en el puerto con cañones ninguna embarcacion mayor que fragatas, y que aun estas deben entrar una á una, y sufrir sucesivamente por mucho tiempo fuegos que se cruzan; y entretanto la menor maniobra errada basta para hacerlas barar sobre los arrecifes. Todo esto apenas es un bosquejo del adverso aspecto que han tomado nuestros negocios. En la Carolina meridional se ha adoptado al fin aquel sistéma político que tanto temia V. E., pues deponiendo los habitantes sus vanos temores han resuelto aplicar parte de los Negros á ser soldados. Reconocen que sus temores en esta parte eran puramente

te imaginarios ó fundados sobre el principio ruinoso del interés personal. Ahora estan persuadidos de que la autoridad del Oficial podrá en todo sobre los Negros tanto como sobre los Blancos; que aun tendrá mayor fuerza sobre los espíritus de los primeros privados de las ventajas de la educacion; que es tan infundado creer que los Negros rehusarán volver á sus antiguas faenas del campo, como lo sería imaginarse que la gente que compone el ejército Americano no quiera despues de concluido el servicio ocuparse en sus antiguas labores; que al mismo tiempo que los soldados Negros aumenten las fuerzas de los rebeldes, aseguran la fidelidad de los de su clase que permanezcan en las haciendas; los quales lexos de facilitar su desercion serán una barrera insuperable entre ellos y nosotros; que los Negros residentes en las plantaciones se alegrarán de ver á algunos compañeros suyos hechos partícipes de los peligros y honores de los Blancos; y al paso que esto servirá á hacer soportable su situacion á los que se mantengan en las heredades, los destinados á las armas adquiriran sentimientos patrióticos y amor al suelo que debten defender. Así se han frustrado, Sr. Excmo., nuestras esperanzas en orden á este otro apoyo esencialísimo; pero puede estar V. E. seguro de que todas y cada una de las referidas máximas han sido impugnadas junta y separadamente, valiéndonos de todos los medios posibles para estorvar lo acaecido; pero la necesidad más que el raciocinio ha obligado á nuestros enemigos á las medidas que han abrazado en la Carolina. Hay situaciones, de las quales resulta el bien de un país á pesar de los mayores esfuerzos que hace la política en contra de él. En las circunstancias en que se hallan actualmente los Americanos, aun la pérdida de Charlestown interesaría poco á la Provincia; y nosotros solo ganariamos un país saludable en lugar de otro mal sano; ó un lugar donde poder pasar con menos incomodidad los calores del verano. Si no logramos abatir la intrepidez y destruir los recursos de dicha Provincia executando plenamente las instrucciones de V. E. se juntarán continuamente las fuerzas de la Carolina Septentrional y de las Provincias inmediatas para cercarnos hasta que nos hagan menospreciables á los ojos de Europa, ó hayamos de ceder sin resistencia á la fuerza de sus operaciones combinadas. Me atrevo á decir en estos pllegos reservados que desearia se conceptuase que desempeño parte de mis obligaciones para con el Estado. Puedo affigirme sobre su situacion y deplorarla; mas como á vasallo de S. M. y á Inglés me toca no ocultar cosa alguna. Consiguientemente es necesario que por lo tocante al estado de los negocios de los rebeldes añada ahora á lo explicado en mi carta reservada N.º 14. del mes de Setiembre último las observaciones que he hecho desde entonces acá. Segun noticias que tengo no admite duda que aunque el ejército de Washington se va disminuyendo, por cumplir su tiempo los mejores soldados veteranos, será reemplazado executivamente. El Congreso ha expedido órdenes para completar el número de reclutas que debe aprontar cada Estado. Sobre esto puede contar el Gobierno para tomar sus medidas. Remito copia de dicha

pro-

providencia; y temo que los rebeldes empleen todos los medios de efectuar este proyecto. Los mas poderosos motivos les empeñan á ponerse en estado de obligarnos á abandonar el Continente ó mantener fuerzas suficientes para resistir á los ejércitos Reales que obran en América, aún despues de reforzados con los socorros que deben llegarnos de Europa. La experiencia les ha enseñado quan expuesto es el no estar sostenidos por un ejército superior; y me creo obligado á decir que una vez que lleguen á adoptar la politica que les parezca mas ventajosa, serán mas tenaces en seguirla que ningun otro pueblo. Atendido esto y otros varios informes comprehendo no ser excesivo respecto de nuestras necesidades el número de tropas que tengo pedidas de antemano. Si no se nos envian refuerzos, y vinieren fuerzas navales al socorro de los Americanos, ya está V. E. prevenido de lo que podrá resultar. Faltaria á mi obligacion de buen ciudadano si acabase esta carta sin decir algo del actual estado de los billetes de crédito en América. Cada dia experimento mas la futilidad de los cálculos fundados sobre la esperanza de su descrédito. Hemos tentado quantos arbitrios nos habia sugerido V. E. valiéndonos para ello del oro (cuya influencia es tan poderosa) y de varios artificios de falsificacion; pero á pesar de todas nuestras diligencias nunca le han faltado al Congreso billetes de crédito ni á estos su valor; al modo de las vasijas de aceyte de la viuda (*). Confieso que há un año tenia mas esperanzas que ahora. No obstante la cantidad enorme de billetes que circulan, es menester hacerse cargo de que son la única deuda de los Americanos; y cotejada con las demas Naciones, se reduce á una suma poco considerable. Así empieza á comprehenderlo aun el pueblo. Por otra parte todos los Americanos y aun los parciales del Gobierno Inglés establecidos en las Provincias de los rebeldes tendrian gran pérdida si cayesen los billetes y no se substituyera nada en su lugar; pues las leyes que han legalizado dicho papel llenaron de él por fuerza los bolsillos de los particulares. Los gastos de la guerra, la falta de dinero en especie y la necesidad de valerse para el comercio y los cambios de un signo qualquiera, han contribuido á facilitar la circulacion general de ellos hasta que el interés de cada individuo se ha enlazado y pende ya tan estrechamente de su valor que pienso ingenuamente que ninguno de nuestros esfuerzos alcanzará á destruirlo. Solo el Congreso podria anularlos enteramente; en cuyo caso sin duda los reemplazará con algun equivalente de mas valor y solidéz. Sin embargo yo por mi parte continuaré mientras mande en América en

ha-

(*) Parece aludir al milagro del Profeta Eliséo quando para librtar á una pobre viuda de la persecucion de sus acreedores multiplicó tan prodigiosamente un poco de aceite que tenía, que con lo que vendió pudo pagar sus deudas, y con lo restante sustentar largo tiempo su familia. (Lib. 4. de los Reyes. Cap. 4.º)

hacer uso continuo de los medios que se me han prevenido para este fin; los cuales si no produxesen efecto, á lo menos embarazarán al Congreso, y harán mas onerosa la guerra y mas dudoso su éxito. Quedo á la disposicion de V. E. &c.

Módena 29 de Abril.

Con fecha de 13 del corriente se ha publicado el edicto siguiente.

Hércules III &c. Mirando justamente la educacion de nuestros vasallos como la primera basa de la prosperidad del Estado, conocemos ser indispensable estorvar que una desenfrenada libertad perjudique á la pureza de la Religion, y que al mismo tiempo una piedad mal entendida sirva de pretexto á preocupaciones no menos funestas á la Sociedad que al verdadero bien de la misma Religion. Tan justas y saludables consideraciones nos han determinado á providenciar, como lo mandamos ahora, que permaneciendo en su fuerza y vigor en nuestros Estados la condenacion y prohibicion de libros que se opongán *expresso* y directamente á las verdades reveladas, á la doctrina inconcusa entre los Católicos ó á las buenas costumbres, se permita de aquí adelante en todos nuestros dominios el libre comercio, uso y lectura de los demas libros, especialmente jurisdiccionales y políticos, á todos y cada uno dentro y fuera de las Bibliotecas públicas de nuestro Palacio Ducal y de la Universidad de Estudios: siendo esta nuestra mente y voluntad.

Madrid 9 de Junio.

EL Martes de esta semana se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez en celebridad del cumpleaños de la primera Princesa de Nápoles.

S. M. se ha servido nombrar á D. Joseph Muñoz y Pujadas para la Dignidad de Tesorero de la Catedral de Albarracin: para una Canongia de la misma Iglesia á D. Miguel Valero: para otra de la de Lérida á D. Joachin Mozarave: para otra de la de Jaca á D. Joachin Nollivos: para otra de la de Ceuta á D. Joachin Catani y Salas: para dos Raciones de la de Santandér á D. Francisco Bracho Cura en el Obispado de Santandér, y á D. Francisco Xavier Lopez Muñoz Racionero de la Colegial de Santillana; y para esta Racion á Don Prudencio Sanz de Garay.

En América. El Rey se ha dignado conferir una Canonjía de merced de la Metropolitana de México al Racionero de ella D. Rafael de Vertiz: esta Racion á D. Julian Abad de Aramburu Medio-Racionero; y su resulta á D. Joseph Gonzalez Calderon.

Igualmente ha nombrado S. M. para la Maestrescolía de la Metropolitana de Santa Fé al Doctoral de ella Don Miguel Joseph de Masustegui: para la Chantrya de la propia Iglesia

sia á D. Antonio Joseph de Guzman y Monasterio Tesorero de la misma : para esta Dignidad al Canónigo D. Martin Terran : para la Canongia que dexa al Racionero D. Joseph Antonio Isavella ; y para esta Racion á D. Ignacio Maria Tordesillas.

En la Iglesia Catedral de Sta. Cruz de la Sierra ha nombrado S.M. para una Racion que se hallaba vacante á D. Melchor Mariscal y Roxas.

Tomo IV de los Elementos de Matemática, compuestos de orden de la Real Académiá de S. Fernando por D. Benito Bails. Se vende en la misma Académiá calle de Alcalá á 21 rs. en papel, y á 24 encuadernados á la rústica con cartones. = Este tomo que tiene 334 páginas y 20 láminas, trata de la Dinámica, esto es, del movimiento y equilibrio de los cuerpos sólidos, declarando lo perteneciente al movimiento uniforme, acelerado, retardado, rectilíneo, curvilíneo, al movimiento de los cuerpos que chocan unos con otros, al de los cuerpos que se mueven en un medio resistente, á los centros de gravedad, oscilacion &c, á las fuerzas centrales. Trata tambien de diferentes máquinas que sirven para levantar y mover pesos grandes: enseña cómo se han de llevar en cuenta los dos óbices que se oponen al efecto de toda máquina, que son el rozamiento y la rapidéz de las maromas, y cómo se aprecia la fuerza de los animales. Al fin del tomo van resueltas varias quèstiones de Estática, y algunas de Dinámica muy dificultosas y sonadas.

María Santísima, refugio de pecadores, idéa de justos, imán de la christiana devocion: obra que escribió el P. Gerardo Aranda Novés, Teólogo de la extinguida Compañía de Jesús, en 2 tomos en 8.º = Oro: Biblioteca completa de educacion, é instrucciones para las Sras. jóvenes en la edad de entrar ya en la sociedad y poderse casar; instruye una sábia directora á sus nobles discípulas en todas las obligaciones pertenecientes al estado del matrimonio, y á la educacion de sus hijos: obra escrita en Francés por Madama le Príncipe de Beaumont; y traducida al Castellano por D. Joseph de la Fresa residente en esta Villa. Se hallarán unos y otros en la Imprenta de D. Manuel Martin calle de la Cruz.

Dos estampas nuevas de la coleccion de trages de España, grabadas por D. Jaan de la Cruz. Representan una Sra. Mallorquina, y un Payo ó Pagés Mallorquin, con las quales empieza el 4.º quaderno, que será todo perteneciente á las Islas Baleares. Se hallarán á 2 rs. cada una sin iluminar, y á 4 iluminadas, como tambien los mapas del autor, en casa de Copin carrera de S. Gerónimo.

Obra de Salterio; que contiene el fandango, una pastorela y una sonata: por un Profesor de esta Corte. Se hallará en la Librería de los herederos de Corominas calle de las Carreras.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.